

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Viernes 28 de Octubre de 1904

Núm. 779

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79. Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, **Adolfo KELSCH.** 1 año

REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada á máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No. 9, (esquina de las herrerías de San Agustín). Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo á contratos, por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores á los bienes del Sr. Salvador Ordóñez M.

El Agente y consignatario, **Federico Terán.**

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8.—Horas de desahogo de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, Telés D y H

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo é higiene. Hay además salones para convites

Se arriendan los departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Morán.—Carrera Bolivia, intersección Arauca.

Septiembre 27.—1 m.

REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado á la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor á su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería á precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

SE ARIENDADA

La hacienda de "Nayón", situada al frente de Cumbaya, del Sr. Pérez, tiene agua pota, alfalfares, ocho indios conciertos, buena casa y 15 caballerías de terrenos. La quinta "Giron", situada en el Egido de esta ciudad, tiene cuatro cuarteros alfalfares amurallados, corrales, pesterías y 13 cuerdas de extensión.

Para referencias, pueden ocurrir á esta Agencia.—Octubre 9. 15 v.

EL POBRECITO JAPÓN

(Traducido del francés por Manuel Miyora C.)

Desde que estalló la guerra ruso-japonesa, á menudo se preguntó por qué el Japon tiene tal fama de débil y mezquino, que hace que todas las personas de generoso corazón hablen de él, con simpatía. Este pobrecito Japon! Tal es el grito universal que estalla entre los humanitarios, llenos de compasión, cada vez que este formidable pueblo cuarenta y ocho millones de almas busca una nueva querrela para satisfacer sus instintos belcosos.

El Corresponsal de *El Tiempo* en Tokio, M. Charles Petit, dice que jamás ha comprendido por qué habiase dado al Japon esa reputación de débil, y que comprende menos que después de haberse cometido tal error, haya aún idealistas que se imaginen que el Japon hace la guerra actual con el único objeto de hacer triunfar las ideas de progreso, de justicia, de libertad, de humanidad y de civilización. Es necesario ser muy cándido para creer, un solo instante, que el Japon no tiene otros propósitos que volver la Manchuria á la China y proclamar la independencia de Corea.

¡Qué admirable desprendimiento! He aquí que el pequeño Japon sostiene, durante dos años una heroica campaña contra la gran Rusia; este débil pueblo hará matar millares de sus hijos y gastará hasta su último centavo, y todo ¡por qué? Para hacer que triunfe el derecho; para repeler el obscurantismo y las antiguas preocupaciones; por dar la libertad á los pueblos oprimidos y hacer la felicidad de los comerciantes europeos, ofreciendo los nuevos mercados; y, en fin, razón suprema cínicamente sostenida por generosos apasionados, para luchar contra el clericalismo!

"Pues bien, dice el Corresponsal de *El Tiempo*, si hay algo más humillante para la raza blanca que sus reveses en el campo de batalla, es su derrota en el terreno de la inteligencia; es el tan doloroso espectáculo de hombres reputados inteligentes, proplando sin empacho, las estupendas mentiras, que les han sido sugeridas por los mismos japoneses lisonjando sus pasiones y aprovechándose de su completa ignorancia del Extremo Oriente."

"No hay nada peor que tener ideas falsas sobre un adversario, que desconocer su carácter, sus sentimientos: si la Rusia está, al presente, en presencia de dificultades que le costará mucho, salvarlas, sobre todo, porque ha desahogado darse cuenta de lo que realmente es el Japon.

El Japon es una gran potencia, formidablemente organizada para las luchas modernas.

El Japon es un país netamente militar, apoyado en sus tradiciones bélicas.

El Japon es un pueblo que permanece disciplinado de una manera feudal. Su régimen parlamentario no significa nada. Sus Ministros no son responsables ante la Cámara. Esta, por otra parte, no funciona, por regla general, más que dos meses en el año.

Vota pasivamente el Presupuesto y no hace otra cosa. Si hace la menor objeción, es disuelta en el acto. En cambio, el Consejo de ancianos es todopoderoso, sin que tenga que comunicarse, en manera alguna, sus determinaciones al pueblo. Resulta de este estado de cosas que los japoneses tienen hábitos de obediencia pasiva á los diénes del Gobierno que respaldan el Mikado y las acatan sin tomarse el cuidado de discutirlos, porque es su suñan poner en duda la autoridad divina del Mikado.

Son una excelente materia prima para formar soldados admirablemente disciplinados.

El Japon es un país ambicioso que sueña ponerse á la cabeza de todos los pueblos asiáticos.

Es un semillero de copias notables. Está perfectamente enterado de todo lo que pasa en el extranjero, mientras el extranjero ignora lo que sucede en su interior.

El Japon óia á la raza blanca á la cual desea expulsar de todo el Extremo Oriente.

El Japon, en fin, es sufrido y sobrio, cualidades que, unidas á su extraordinaria bravura y á su orgullo fantástico, hacen de ese pueblo uno de los más terribles adversarios.

He aquí uno de los datos que deberían tenerse siempre presentes al ocuparse del Japon.

La Rusia ha menoscipado y no ha conocido al Japon: esta es su gran falta. Si se hubiera hecho cargo, siquiera de su carácter vengativo, jamás se habria forjado ilusiones sobre una paz imposible.

Lo repito, este pobrecito Japon es un peligro para todas las naciones europeas.

Es tiempo de conocerlo y desbaratar todos sus intríngas."

El Corresponsal de *El Tiempo* cree que si Europa no interviene, el Japon, en breve, logrará transformar la China según sus deseos.

"Hay que notar una circunstancia, agrega; que el Japon dedica más de la mitad de sus rentas á su marina y su ejército. En estas circunstancias, el Japon no tiene otro porvenir que la conquista del Extremo Oriente. Únicamente colocando, de cierta manera, á los otros pueblos asiáticos bajo su protectorado, ó, por lo menos, bajo su influencia, el Japon podrá subsistir. El Japon no vive sino para la guerra y únicamente la guerra le dará una supremacía que no puede obtener por otro medio. He aquí de lo que debe persuadirse todo pueblo europeo que tenga intereses en el Extremo Oriente; he aquí lo que no puede cansarse de repetir, al menos como francés.—Charles Petit."

PERÚ-AGUARICO

Gran negocio hará la persona que adquiera en compra, dos tiendas y sus correspondientes piezas altas, en la casa de la familia Miranda, carrera Bolivia, en la parte que queda junta á la casa municipal.

Por pormenores ocurrase al Sr. Tedfilo Uzcátegui, en el Tribunal de Cuentas.—Septiembre 15 de 1904.—15 v.

DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente á la Policía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para pormenores, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla.

Octubre 16.—30 v.

AVISO

Por orden de la Junta Directiva del camino de Quito á Yaruquí, se pone en conocimiento del público que la licitación para la apertura de la carretera desde "Los dos puentes" hasta Cumbaya, se verificará en los días 27 y 28 del presente mes.

Las personas que interesen en el contrato, deben presentarse en aquellos días en el despacho de la Gobernación, á hacer sus propuestas.

Quito, Octubre 19 de 1904.

El Secretario de la Junta.

Lectina Lemaître en grazeas y granulado vende muy barato, **Jun José Narváez.**

Coches "Volante" y "Facion" para 2 ó 4 personas. De fabricación americana: tapices y cubiertas de cuero legítimo, neulas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general un acabado perfecto y resistencia á toda prueba. Con los respectivos arneses y accesorios, y además con repuestos de buchinas y tuercas.

Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.

Artículos de ferretería en geral. El más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y 'al con todo'.

(En el Almacén de Rafael Piente frente á la Botica Inglesa.)

Octubre 19.—3 meses

DERROTA DE KOUROPATKINE

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un *Centro de Negocios* que tiene por objeto; dar y recibir dinero á mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo á consignaciones y comisiones.

Para atender á las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez V. y se ofrece la más estricta honradéz á actividad.

Quito, Carrera Omeado, frente á la casa del Sr. Andrade Vargas.

Octubre 12.—2 m.

SE VENDE una tienda de licores situada á media cuadra de la plaza del Mercado. El que interese entiéndase con el Sr. José Ezequiel Camacho.

Septiembre 27.—1 m.

FABRICA DE

AGUA GASSOSA Y ALCOHOL.

De hoy en adelante mi clientela, de cosas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1 50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á bien, y dinero que se rade devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VEÍDLO TAMBIEN:

Champagne quileño á 40 cent. botella Jarai sin rival á 40 cent. id. Licores finos, diferentes clases á 1.80 id. Mallorca superior al de Guayaquil á 50 cent. Alcohol inodoro de 31 grad. á 65 cent. id. Id. de 36 grad., especialmente para mistelas, á 1.20 la botella Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVA OEG GOETSCHEL

Velada fúnebre

Hoy debe efectuarse en el Teatro Sura la velada fúnebre en honor de los ecuatorianos que por la integridad territorial y en defensa del honor de la Nación se sacrificaron en Torres Causano, el 28 del día Julio del presente año.

Son las primeras víctimas que ofendieron su existencia en aras de la Patria, por verla libre y soberana, prefirieron la muerte antes que mirarla hollada; perecieron como valientes y fieles defensores de la dignidad y autonomía ecuatoriana, luego es justo que inmortalicemos su memoria inscribiendo sus nombres en el libro de los héroes que nos dieron Libertad y Patria; justo el que sus virtudes y su gloria de mártires del derecho nacional viva latente en los corazones de todos los ecuatorianos que saben amar a la Patria más que a su propia vida.

Esa sangre derramada en las solitarias selvas de nuestro Oriente tiene de ser el poderoso ejemplo de los que aún quedamos vivos y con la sagrada obligación de pelear al pie de la bandera antes que permitir ultrajes que envilecen y afrentan a los pueblos libres.

Dígame lo que se quiera, jamás dejaré de ser honroso y envidiable aquel sacrificio del 28 de Julio, porque él revela que los ecuatorianos no soportan jamás ultrajes nacionales y que prefieren sucumbir antes que perdonar a los conquistadores; manifiesta que pueden ser despedazados y vencidos pero no humillados.

Muchos cobardes y deslaxados acusan imprudencia a nuestros héroes de Solano, ¿por qué?.....¿Qué imprudencia puede haber de parte de los que después de intimar caballerosamente al agresor, no pudieron resistirse a la medida de expulsarlo a balazos?.....

¿Cuándo puede decirse imprudente al dueño de la casa que de esa ley se portase con el que la asaltó a mano armada?

Si nuestros héroes no hubieran procedido de esa manera, habrían llenado de baldón a su Patria y habrían reconocido como derecho el criminal avance de los invasores.

La sangre de nuestros héroes del 28 de Julio es como el sello puesto sobre todos nuestros documentos que justifican el derecho que nos asiste para exigir el reconocimiento de nuestra integridad territorial, y, por lo menos la vigencia del *statu quo* hasta cuando se expida el fallo arbitral.

Solanol es lugar de fúnebres recordos, pero de última gloria nacional, tiene de ser el que se exija un monumento que immortalice el valor y el patriotismo de nuestros heroicos jefes y soldados que perecieron en Torres Causano.

Viva, pues, para siempre la envidiable fama de los héroes del 28 de Julio de 1904!

Esperamos que esta noche el Teatro estará lleno, ya que los fondos que se colectan están destinados a las viudas y a los huérfanos de nuestros héroes.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

LONDRES, 20.—Los principales periódicos piden que se exija a Rusia la inmediata destitución de los marinos responsables del incidente del mar del Norte.

Aunque el Gobierno no ha reuelto nada todavía, la prensa opina que esta es la única satisfacción aceptable.

SANT JONH, 25.—El crucero inglés "Charlton", al mando del comodoro Paget, ha recibido orden de zarpar para Inglaterra. El buque escuela Calipso ha recibido orden de alistarse para movilizar 500 hombres de reserva naval. Estas noticias tienen en alarma a los círculos navales.

LONDRES, 25.—Mientras el Gobierno de Rusia espera informes del Almirante Rogestwenski, Inglaterra le ha enviado una extensa protesta exponiendo el incidente entre ambos países, cuya tirantez no ha sido provocada por Inglaterra. La demora, mientras tanto, mantiene en expectativa a la opinión pública.

Algunos extremistas van hasta a pensar con urgencia que se detenga a la escuadra rusa en su camino para obtener una reparación, pero esta medida es juzgada como no muy necesaria.

SAN PETERSBURGO, 25.—Después de conferenciar con el Zar, dirigió el Canciller Gaudofit a la embajada inglesa y le entregó al Embajador Hardinge, un mensaje de su majestad al rey de Inglaterra, expresándole el hondo pesar que sentía por el incidente del mar del norte y manifestándole que esperaba informes oficiales del Almirante Rogestwenski. Dijo al Embajador que Rusia daría la más completa satisfacción a Inglaterra y repararía el daño hecho a los súbditos del Rey Eduardo, tan pronto como se hicieran los arreglos correspondientes. La nota del Gobierno inglés es comedida pero de tono energético.

El Zar envió un despacho especial de condolencia y simpatía por los dueños de las víctimas y por los heridos, en el lamentable incidente de los trawlers.

ROMA, 25.—El Embajador ruso declara que ha recibido telegrama de San Petersburgo, comunicándole que los japoneses tratarán de averiar los buques de la escuadra del Báltico, arrojando explosivos desde los trawlers ingleses.

Carlos Schroder avisa que ha llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

UN OBISPO DEL JAPON EN ROMA

Una comunicación de Roma, dice: Hállase en Roma, desde hace algunos días Mons. Mugabure, coadjutor del Obispo de Tokio. Su presencia en Roma, en este momento, ha sugerido la idea de interrogarlo sobre el catolicismo en el Japón.

Mons. Pedro Saverio Mugabure no tiene más que cincuenta y cuatro años y fue elegido Obispo de Salagassu en 1902 como coadjutor con sucesión al anciano Arzobispo de Tokio Mons. Onsof. Ambos pertenecen a la sociedad de las misiones extranjeras de París.

Mons. Mugabure ha pasado largos años en la Capital japonesa, y ha ocupado por algún tiempo una cátedra de la Universidad enseñando el francés; esta cátedra está ahora ocupada por un misionero marista.

El se declara lleno de esperanza por el porvenir de la fe católica en el Japón.

Actualmente los católicos ascienden a 70,000, número importante, atendiendo las alternativas pensadas por que se pasa, y muy superior al de los adherentes de todas las otras confesiones que tienen allí misioneros; Es de notarse que el número de los católicos aumenta, no obstante que el de los misioneros era relativamente exigido; éstos no son más que 110, mientras los protestantes y metodistas suben al millar.

En el Japón todas las confesiones religiosas gozan amplias libertades, no parece verdad ahora que los primeros y gloriosos gérmenes del catolicismo hayan sido en otro tiempo sofocados en su sangre.

Los católicos hacen sus procesiones libremente. Poco ha salido la procesión del Santísimo Sacramento por las calles de Tokio con la intervención de unos mil católicos.

El método usado por los misioneros para la propagación de la fe consiste principalmente, a causa de las condiciones de la población en dar conferencias de temas religiosos y generales, como sobre la existencia de Dios, los destinos del hombre, la espiritualidad del alma; a tales conferencias concurre un crecido número de oyentes, los cuales se hallan frecuentemente en el punto de partida para llegar al catolicismo. Los católicos y los misioneros, observan Mons. Mugabure, son en el Japón con respeto y simpatía.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron a la sombrería Alemana de Carlos Schroder.

HOMBRES ALTOS Y BAJOS

Hay que procurar evitar un crecimiento excesivo: de otro modo corremos peligro de convertirnos en una rímorra, tortuga o camarón..... en cuanto a la actividad varía que podemos esperar. Pero hay más aún, no sólo ese es el inconveniente de las personas crecidas: la guerra tendrá a las mismas entre sus primeras víctimas, y lo será también del bolsillo, de sastres y zapateros.

En una conferenciacela semana pasada en una reunión de médicos celebrada en Londres, se ha confirmado la creencia que los hombres de baja estatura son más activos que los altos, porque los impulsos del cerebro pasan en ellos más rápidamente a los músculos.

Esta interesante teoría está perfectamente demostrada. Se necesita una cantidad determinada de tiempo para que los impulsos pasen a lo largo de los nervios, y si el individuo es alto como es natural, los nervios físicamente más largos que los de un hombre bajo, es lógico que experimente la sensación del dolor, por ejemplo, recibida en el dedo gordo del pie ó que comunique un impulso al mismo dedo desde el cerebro con menos rapidez que si fuese de poca estatura.

Para demostrar práctico este hecho, se han bucaos hombres de diversas taturas y se les ha aplicado un descargador eléctrica. Como medio para averiguar el momento de la sensación la mano de cada individuo estaba en comunicación con un cilindro de goma, luego que se aplastaba entre los dedos al sentir el paciente la descarga de electricidad.

Por este medio se ha visto que el tiempo que las sensaciones necesitan para pasar por los nervios es bastante más largo, relativamente, en los hombres altos que en los bajos. La diferencia no excedió en casi ninguna observación de una milésima de segundo; pero si la descarga se hubiese aplicado en un pie, probablemente se hubiera llegado a cinco ó seis milésimas. Talvez lo es, en cuanto representa las diferentes actividades de los individuos.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrería de Carlos Schroder.

POR LAS ARTES PATRIAS

Pertenece al periódico "Paz y Trabajo" de Bogotá, los siguientes honrosos conceptos emitidos en bien de un compatriota nuestro, del patriota y laborioso Manuel Chiriboga Alvear, reputado maestro de esta localidad.

Helos aquí: "Ecuador y Colombia.—[Bogotá, Julio 7 de 1904.—Sr. Dn. Juan Ignacio Gálvez.—Presente.

Muy señor mío y amigo: El señor D. Manuel Chiriboga Alvear, distinguido é illustre artesano del Ecuador, desearo de dar una prueba de confraternidad á sus colegas de Colombia, me ha recomen-

dado hacerles entrega dos ejemplares de las obras que, escritas por él, se titulan *Cartilla del aprendiz de sastrea* y *Elementos de sastrea*.

Honroso me es cumplir este encargo por el intermedio de usted, que tantas pruebas viene dando de adhesión á la 'causa obrera y que con tanto empeño trabaja por el bienestar y engrandecimiento de ella.

Acepte usted la expresión de mi sincera y leal amistad.

L. F. Borja.

Secretario de la Legación Ecuatoriana.

"Al través de la distancia, por encima de los robustos andes, los anteboscos del Ecuador y los de Colombia, se dan fraternal abrazo. Son mis mismas sus aspiraciones, la misma lucha los ha unido.

"La Unión de Industriales y Obreros presenta al digno y culto Secretario de la Legación ecuatoriana, Dr. Luis Felipe Borja, la expresión de su agradecimiento por el valioso obsequio, y enya por su conducto sincera manifestación de aprecio y felicitación al noble é illustre artesano Sr. Manuel Chiriboga Alvear.

Al Dr. Borja á su querida patria, nuestra hermana, la seguridad de nuestro constante aprecio, y diga á los artesanos del Ecuador, entre quienes descuell Chiriboga y Alvear, que los artesanos de Colombia no olvidan que allá en el Sur hay corazones amigos que palpitan al impulso de los mismos nobles sentimientos."

Fuera del país, en Repúblicas que disfrutan de un tinte mayor de generoso desprendimiento y aman el progreso de esas manifestaciones, es donde más bien encuentran eco simpático las producciones de un hijo del trabajo, de un campeón que lucha contra el rutinarismo destructor é implanta la bandera del obrero, limpia ya de los vicios que la acaaban y llena ya de grandes esperanzas.

Manuel Chiriboga Alvear, no es un desconocido; pertenece á los hombres de buenas y nobles ideas y su espíritu levantado y generoso, le hacen acreedor á los honores y al aprecio de los hombres de bien. Felicitamos, y hacemos votos porque esta manifestación de justicia que le hace un periódico extranjero, le sea estímulo suficiente para nuevas y más honrosas labores, en bien de su arte y honra de la Patria.

Ciellos últimos estilos, lo mismo como donde Carlos Schroder, Sombrereria calle del correo.

ALABANZAS

Los viajeros rusos, al regresar del Japón, rebozan alabanzas á la energía y á la sagacidad, al talento y al espíritu emprendedor de los japoneses.

Uno de ellos, Scheider, nos dice en su obra "El país del Sol Naciente" que el europeo se encuentra muy á sus anchas en las familias japonesas, cuyos individuos son muy hospitalarios y gustan sobremedra demostrar á los extranjeros cuanto es eficaz á sorprenderlos y á hacerlos concebir idea favorable del imperio. "Trabajan con la perfección que trabajan los japoneses, dice, es muy difícil, casi imposible, y los europeos pueden aprender mucho de estas gentes". El Coronel Bogowsky dice: "Fácil es que ahora se olviden todas las buenas cualidades de los japoneses; pero aunque estemos en guerra con el Japón, aunque deseemos nuestro triunfo y su derrota, debemos ser imparciales y deplorar profundamente que un pueblo tan trabajador, tan hábil y tan inteligente, se haya puesto frente á nosotros y nos haya obligado á combatirlo."

LA REINA MAS ELEGANTE

La mujer que posee el guardarropa más suntuoso del mundo, á estar á lo que dice una revista extranjera, es la reina madre de Ita-

lia, Margarita de Saboya, viuda del rey Humberto. La reina Margarita no lleva jamás el mismo traje cinco veces, sea cualquiera su esplendor ó su precio.

Regala sus vestidos usados á sus damas, que obtienen pingües beneficios, vendiéndolos á los ingleses y á los americanos.

Una actriz francesa enseña con orgullo un sillón, cubierto con admirable satín brocado, que proviene de un traje de corte de la reina Margarita.

Pero si la reina no se preoupa de guardar las ropas en cambio con sus cuidadosamente sus colecciones de encajes por los que es apasionada.

Puede un puñalito de encaje que ha costado veinte años de trabajo á tres artistas del género. Este puñalito está avaluado en 150,000 francos; es tan ligero que no se siente su peso en la mano, y doblado puede guardarse en una cajita de oro en forma de una cáscara de nuez.

La reina Margarita posee maravillosos encajes, cuyo precio, como ya se ha visto, supera en muchosenosos al de las joyas.

LA LUNA

Un sabio americano, Mr. Pickering, profesor de astronomía en la universidad de Harvard, acaba de darnos una nueva teoría de la luna.

Según él, el astro de la noche seña no sólo un satélite de la tierra, sino una parte de nuestro planeta, desprendida á causa de un cataclismo, y la depresión considerable que hoy lleva el océano Pacífico, debería considerarse como la cicatriz que había quedado por el desprendimiento del cuerpo lunar. La Luna, desprendida de la tierra en fusión, habría sido lanzada al espacio como una gigantesca bala de cañón.

Nimes (República Francesa), Julio 30 de 1892.

Señores Scott y Bowne, Muy Señores Mios: He administrado la Emulsión de Scott al hijo de hiegado de bacalao con hipofosfites de cal y sosa á niños raquíticos y delicados que há han aceptado sin repugnancia alguna y no han experimentado náuseas. Los resultados han sido muy favorables.

DOCTOR EBKARD, Médico-Jefe del Hospital general de Nimes. (Traducción del francés)

Prensa diaria

El MERIDIANO, Octubre 26 Hace como la discción de la frontera en todos sus chascos y fracasos, y después de hacer notar la imposibilidad moral que hay para creer que hubiese alguna resuelto á nuestro faltas, para ocurrir el puesto despreciado por el Sr. D. Ignacio Robles, da cuenta de que "La Voz del Pueblo" ha proclamado la candidatura del General Ignacio Veintemilla.

Al coleg. le parece más que visible esta candidatura al frente de la del Sr. Lizardo García. El General Veintemilla tuvo su apoyo, dice, sintió viviente en la altura y eso ó para no levantarse más. Con todo, respeta el derecho de los demás ciudadanos para decidirse por el personaje de sus simpatías, deseando, eso sí, que los adversarios presentasen á un ciudadano conspicuo y prestigioso, capaz de levantar el espíritu patriótico de los ecuatorianos.—Por nuestra parte y convenidos como estamos de que el pueblo siempre será burlado, desearíamos que el sucesor del Sr. Gral. Plaza fuese un hombre de las calidades apuntadas por "El Meridiano".

Noticias del Exterior, una reproducción acerca de límites, articulo tomado de "El Tiempo" de Guayaquil, y Gacetiilla.

LA LEY, Octubre 26

No trae editorial, y en sus columnas de honor publica los discursos cruzados del Dr. Clemente Pontón y el Dr. Honorario Vázquez, con motivo de las medallas de oro que

la Sociedad quiteña obsequió a los HH. Crespo Tola, Honorato Vázquez y Angel Polvino Chaves, por su brillante desempeño en el recinto parlamentario. Cable de los días 23 y 24, incursión de la protesta que lanzaron varios religiosos contra la ley de cultos y crónica.

EL TIEMPO, Octubre 26 Sigue en la reproducción de la Ley de Reemplazos.—Publica varias notas y en uno de esos comentarios censura al Presidente de la República por no haber consentido que el Ministerio de Guerra y Marina acceda al pedido de los miembros del Comité Patriótico, que con un laudable fin pidieron al General Arellano un cañón y algunos rifles para adornar la Capilla ardiente que se está levantando en el prosenio del Teatro Sucre en honor de los que ofendieron su vida en aras de la Patria en el combate de Torres Causano.—Cable de la guerra ruso japonesa de las fechas del 23 y 24 del presente.—Presidarios y empleados titula un artículo sobre la arbitrariedad del Sr. Gallegos, ex-Director de Correos, y termina pidiendo al Gobierno nombre para el desempeño de ese difícil cargo a una persona de reconocidos méritos y de bastante energía.—Amor Patrio es un artículo que reproduce de César Cantú.—Noticias atrazadas de Perú y Colombia, telegrama de Guayaquil y crónica.

LA LINTERNA, Octubre 26 Trae la sección social.—Revista de la prensa.—Noticias de Guayaquil.—Concluye la publicación del artículo "¿Cómo se salva la situación?", de Napoleón Velázquez.—Cable del 24 y 25.—Noticias varias.

Los efectos sorprendentes de la Lécitina se manifiestan desde los primeros días por la recuperación de la cara y de las mucosas a un apéndice sostenido, mayor que con un laudable fin pidieron al General Arellano un cañón y algunos rifles para adornar la Capilla ardiente que se está levantando en el prosenio del Teatro Sucre en honor de los que ofendieron su vida en aras de la Patria en el combate de Torres Causano.—Cable de la guerra ruso japonesa de las fechas del 23 y 24 del presente.—Presidarios y empleados titula un artículo sobre la arbitrariedad del Sr. Gallegos, ex-Director de Correos, y termina pidiendo al Gobierno nombre para el desempeño de ese difícil cargo a una persona de reconocidos méritos y de bastante energía.—Amor Patrio es un artículo que reproduce de César Cantú.—Noticias atrazadas de Perú y Colombia, telegrama de Guayaquil y crónica.

LOS MENORES NO DEBEN FUMAR La ligra ingresa para combatir ese vicio

En Inglaterra no se desperdicia jamás la ocasión de fundar una liga, cualquiera que sea su objeto. En inglés que no forme parte de quince ó veinte asociaciones de esa índole, se creará un ser inferior, casi despreciable; será considerado en la Gran Bretaña consumida intilmente su existencia quien no haya cooperado a la fundación de una de esas ligas, contra algo ó en favor de alguna cosa, por útil que sea.

¿Puede ser más inocente la manía?

Ciertamente que no. Y necesario es confesar que en ocasiones, ese afán de los ingleses resulta en extremo beneficioso.

Digámoslo, sino, las sociedades de templanza, que tantos servicios han prestado, moderando, entre otros vicios, el de la embriaguez que allí llegó á revestir caracteres por demás alarmantes. De aquí que el Parlamento británico haya procurado fortalecer la acción de esas sociedades, señalando sanciones legales para asegurar la virtualidad de esas humanitarias campañas.

Ahora, á instancias de la ligra antitabacónica, hácese en ese reino activas gestiones para sancionar á la niñez de la afición al tabaco, del vicio de fumar. En el parlamento se ha tratado con especial empeño de esta cuestión, y en un proyecto de ley que se prepara, pondránse en juego todos los recursos de que la autoridad dispone para impedir que fumen los menores de 16 años. A los que sean sorprendidos fumando se les impondrá una multa de diez chelines, y todos los que vendan ó den tabaco á quienes no llegan á dicha edad, serán también obligados á pagar una multa de 20 chelines por lo menos.

Algunos de los argumentos en que la ligra antitabacónica ha apoyado sus pretensiones, no distan mucho de ser convincentes. Según la información dirigida al Parlamento, en un colegio en que había centenares de alumnos, pasamos 20 de ellos, de 17 años y todos los cuales fumaban, en observación. Doce de dichos escolares advirtiéronse que perdían la memoria y los restantes víose que estaban en condiciones de manifiesta inferioridad respecto de los demás alumnos.

La puerilidad del argumento saltaba á la vista. Esa influencia del tabaco sobre la memoria y la inteligencia, no está comprobada como supone la ligra, que quiere que por otra parte en nada hace desmerecer los fines, que aquella persigue, laudables desde muchos puntos de vista.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

SEOUL, 25.—La propiedad coreana está á merced de los japoneses que están reclutando á todo rigor. Los rusos están construyendo grandes cuarteles en Sungchín; las fuerzas japontocóntina, que Corea son inaparentes para luchar con los cosacos. Durante las dos últimas semanas los cosacos han tenido continuamente tiroteos con las avanzadas japonesas, y cuando los cosacos se retiran los japoneses no podían perseguirlos.

Los soldados nipones disfrazados de coreanos están arrestando, en el distrito de Hamburg, á los Tonhak, que son simpatizadores de los rusos. Del cuartel general japonés ha sido una proclama á los pueblos del norte y sur de las provincias de Hankyung, prohibiéndoles intervenir en la guerra y ofreciendo castigar conforme á la ley marcial á todo el que intente cortar los alambreros del telégrafo, dañar los ferrocarriles, quemar los puentes, etc.

ROMA, 24.—"El Giornale" de Roma publica un despacho de Tokio, diciendo que los japoneses han tenido, en la gran batalla del Shikhe, 8,300 muertos y 26,000 heridos y que han perdido en esa misma batalla 31 cañones.

SAN PETERSBURGO, 25.—Telegrama de esta mañana, firmado por Sakharoff, dice que no ha habido cambio en la situación de los ejércitos. El total de las bajas rusas en los 10 días de batalla, no excede de 30,000, según datos rectificadas á última hora.

En el Cerro del Arbol Solitario fueron hallados 1,500 cadáveres de japoneses. Ambos ejércitos están atrincherados á corta distancia uno de otro.

Comunica Kouropatkin que el domingo por la mañana salieron todos los franco-tiradores voluntarios á una excursión de tiro al blanco sobre las avanzadas japonesas, que precisamente habían salido al encuentro de la intención de saltar las trincheras rusas. Hicieron tan eficaz cacería de nipones, que los hicieron volar á sus posiciones, dejando gran cantidad de muertos. Ahora ambos ejércitos tienen sus armas en pabellón y están descomparando. Las avanzadas continúan sosteniendo frecuentes escaramuzas.

Cuando registraban el campamento los japoneses, cerca de Shan-theip, encontraron nueve cañones abandonados por los rusos que habían iniciaban el movimiento de retirada.

PLYMOUTH, 25.—La estación de señales de Pravia, al S.E. de este puerto, comunica que un acorazado y dos cruceros rusos han pasado con rumbo al oeste.

ROMA, 25.—El Suvampa ha publicado una entrevista con el ministro japonés, quien dice que el Japón no discutirá sobre la paz con Rusia antes de que sus tropas lleguen á Harbin. El Japón, agrega, estaría listo al aceptar la paz bajo ciertas condiciones, pero sus condiciones serían tales, que es seguro no serían aceptadas por Rusia de ningún modo, en las actuales circunstancias, por ser muy diferentes á las que imponía el Japón hace 10 meses.

SAN PETERSBURGO, 25.—Se da como cierto aquí que Rusia ha comprado la escuadra chilena, la cual se juntará á la del Báltico en las islas Azores. La infracción de la neutralidad la evitará Chile, haciendo sus buques á Turquía, favor por el cual recibirá el Sultán 400,000 libras. Aunque este rumor

parece cierto, los funcionarios públicos no lo aseguran.

VIGO, ESPAÑA, 26.—Anoche llegaron de la isla Tenerife cinco transportes carboneros y á ellos se llegaron cuatro más, que vienen á esperar á la escuadra del Báltico, de los que se surtirán la mitad de los buques aquí y la otra mitad en Arosa, en la Bahía de las Pequeñas Isas, que llevan este mismo nombre y que está á 25 millas al norte de Vigo.

Los buques de guerra españoles Extremadura y Río de la Plata obervaron á lo que se vio la neutralidad de España. Las autoridades han prescrito que se prohíba á la escuadra tomar carbón en los puertos españoles.

El Cónsul ruso en Barcelona ha venido á Vigo con el objeto de proveer al aprovisionamiento de la escuadra.

SAN PETERSBURGO, 25.—El almirantazgo tomó en consideración, el sábado, la cuestión buena presa del vapor inglés Allenton, resolviendo poner en libertad al buque y á su tripulación.

CUARTEL GENERAL DE OKU, 25.—La distancia que separa ambos ejércitos es por término medio de 600 yardas. Las avanzadas se tiraron constantemente de sus trincheras, y acostumbrar, á guisa de broma, colocar sus gorras sobre la punta de las bayonetas para presentarse blanco.

La artillería rusa está, dirigiendo sus cañones sobre las líneas japonesas y de cuando en cuando bombardean las posiciones de éstos. Ya se dejan sentir los signos presuros del invierno.

El Mariscal Oyama dice que el total de bajas japonesas, en la batalla del Shikhe, asciende á 15,879 entre oficiales y soldados, muertos y heridos.

Para finados Bayetas de excelente calidad, manufacturadas en Pinsaqui, tiene de venta Manuel A. Larrea.

CRONICA

Velada Fúnebre.—Esta noche se verificará la Velada Fúnebre en el recinto de la capilla ardiente que la Junta Patriótica de Pichincha ha erigido en el Teatro Sucre para honrar la memoria de nuestros heroicos compatriotas muertos en Angterios, Solano y Torres Causano, defendiendo la integridad nacional. Hemos tenido ocasión de admirar el decorado de la capilla, el cual nos ha impresionado gratamente. El fondo del proscenio es de gran efecto, por lo simbólico; sobre este fondo y á la derecha se destaca un artístico túmulo formado con los retratos de los patriotas muertos y ocupando lugar preferente el del bravo Lauro Guerrero, adornados con trofeos, coronas, laureles, estatuas, banderas y luceos, todo con artística profusión; el túmulo está coronado por un magnífico trofeo compuesto de tres pabellones entulados, en lo demás del colico domina una nota patriótica fúnebre. La patria agradecida ha convertido el templo del arte en agosto reciente, donde recuadra á sus mejores hijos; allí domina nuestro hermoso tríptico, que impregnado en la sangre de Calderón flameó glorioso en Pichincha, el mismo que ha servido de sudario á Lauro Guerrero, Carlos Rivadeneira y otros valientes que se sacrificaron defendiendo palmo á palmo el sacrosanto territorio patrio.

El programa de la velada no puede ser mejor: el arte divino de la música y de la poesía se dará la mano con el verbo de la elocuencia, al soplo mágico del amor patrio.

Pasajeros.—En los carros de la Empresa de Transportes, procedentes del Sur, llegaron ayer las siguientes personas: L. León, V. Corral, A. Vaca,

F. Robles, M. Granizo, María Moncajo, Mercedes Gallegos, A. Castillo, I. Heredia é Ijira, R. Vallarino, W. Braune y H. Rine.

Guardia.—Sabemos que los simpáticos jóvenes del Batallón Ecuador harán la guardia en la Velada que se verificará hoy, en el Teatro Sucre, en honor de los valientes que murieron gloriosamente en Torres Causano.

Por dietas.—Se ha mandado pagar el valor de las dietas á los miembros del Congreso Extraordinario, que principió el 14 del presente y duró ocho días.

Por impresión.—Se ha mandado pagar al Colector de la Escuela de Artes la suma de \$3,52 por la impresión del "Proyecto de disposiciones reglamentarias de Instrucción Pública".

Solicitud.—Juan Muñoz, condenado á tres años de reclusión, ha elevado una solicitud de gracia.

Baja.—La Sra. Consolación Vaca ha elevado una solicitud pidiendo la baja de su hijo César Zúñiga.

Variadas peticiones.—Mucho interesa saber el resultado definitivo del asunto Oriente; tenemos conocimiento de que Juan Díaz (guarda fiscal) no sólo tiene cargos que responder, por la causa que le ha capturado el Comandante Viel, sino también porque existen otros cargos particulares.

Intención.—Hemos recibido la siguiente:

Señor: A nombre del "Directorio de la Junta Patriótica Especial" tenemos á honra invitar á los Redactores de La Patria para que concurren á solemnizar con su presencia la VELADA FÚNEBRE que se verificará en el Teatro Sucre, el 28 del mes actual, en honor á la memoria de los héroes ecuatorianos de Oriente.

De Ud. muy atentos y obsecuentes servidores.—Felmo R. Viteri, Presidente.—Isidro R. Ayora, Secretario.—Quito, 26 de Octubre de 1904.

Nuestro pésame.—Ayer después de solemnes exequias en la iglesia de la Merced, se verificó la inhumación del cadáver de la notable y virtuosa matrona latacuengüesa, Sra. Dña. Edilia Quvedo v. de Maldonado. La sociedad hizo una pólula irreparable con la defunción de Sra. tan distinguida y llena de méritos. Su hija, inconsolable, Sra. Margarita Maldonado y sus demás deudos acepte nuestro sentido-pésame.

¡Paz en su tumba! Oficio.—El Sr. Ministro de Instrucción Pública y Oriente ha oficiado al Sr. Intendente Gral. de Policía, pidiéndole la devolución de una carabina Winchester que la Policía ha comisionado á un individuo llamado Jurado que la ha tenido por ser paje de los misioneros llegados recientemente de la región oriental del Ecuador.

Tentativa.—Ricardo Bunoño en estado de embriaguez quiso herir á su esposa con una navaja, pero la Policía llegó á tiempo y quitándole la navaja lo condujo á lugar seguro.

Muerte repentina.—En la carrera de Manabí los celadores encontraron muerto y tendido en la calle al obrero de la Oficina de Guerra, llamado Virgilio Arroyo, soldado perteneciente al Guardia de Honor; el cadáver fue conducido al anfiteatro con conocimiento del Sr. Comisario de turno.

Nombriamientos.—El Sr. Leonardo T. Vasquez ha sido nombrado ayudante del Contador de Crédito Público en el Ministerio de Hacienda; el Sr. Alejandro Jaramillo G., Ayudante de la Sección de Ingresos del mismo Ministerio; y el Sr. Reinaldo M'ra ha sido nombrado amanuense de la Oficina de Registro Civil.

Orden.—La Junta directiva del camino de Chilo, en sesión de anterior, ordenó que á las personas que están obligadas á contribuir con dos jornales por año para el trabajo del camino y que á los que rehusaren devengarse se les cobrará cincuenta centavos.

Justo.—Por carta particular de nuestro amigo nuestro, tenemos conocimiento de la constancia con la cual trabaja el Comandante D. Antonio Oyarvide, primer Jefe del Batallón Quito. Se nos dice "ya podemos decir que tenemos una muy regular banda, pues somos pocas entonadas y dentro de poco esas mujeres que tiene un buen número de aprendices contratados á la música." La instrucción de armamento y ejercicios militares son cotidianas.

Un Jefe tan constante y decidido por el adelanto de su Cuerpo, merece recompensa. Reciba nuestro voto de

¡ojito el Sr. Comandante Oyarvide. Reclamamos.—Son muchos los reclamos que hacen las infelices viendadas de la plazuela de San Blas por los daños que les ha causado una vaca desmanada.

Insolente.—Una mujer de vida airada fué citada á comparecer ante el Comisario de turno, pero la valiente en vez de cumplir la orden, insultó á los celadores de manera grosera.

Por ello se le ha impuesto la multa de ocho sueres.

No es verdad.—El colega "El Tiempo" asegura que el Sr. Comisario Sáenz no se ha presentado á la llamada del Sr. Juan de Leiras á prestar su declaración en la querrela que le sigue el Sr. Dr. N. Clemente Ponce; pues tiene prestada su declaración.

Carrera Ambato.—Sabemos que con frecuencia se cometen inmoralidades en la carrera indicada. Ojalá que la Policía atienda con mayor esmero.

Notable.—Se sabe que el Sr. telegrafista de Tabacundo, no cumple exactamente con sus deberes de empleado. Esto lo sabe ya el Sr. Gobernador y no es difícil que lo revele.

VENTA DE GALAPAGOS

También se vende una casa muy bonita con toda clase de comodidades en el puente de la Merced; Carrera de Imbabura, cuadra 1.ª, casa N.º 2.

El interesado puede hablar con su dueño en dicha casa ó con el Sr. Julio César Álvarez en los baños del "El Sena".

Quito 23 de 1904.—15 veces.

AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor", quedando á mi cargo.

Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.

Socorro Duque.

Octubre 25.

MINAS DE ORO

Para fácil y cómoda división entre los herederos, estoy planeando autorizarlo por la familia Zandubide, para enagenar las extensas y magníficas haciendas de Tanlagua y Huatas situadas en la parroquia de San Antonio de Pomasqui. Tiene inagotables minas de cal, climas sanos y variados para implantar toda clase de industrias y cultivos, á pequeña distancia de la Capital, muy buenos caminos y otras imponderables ventajas generalmente conocidas.

TELMO R. VITERI.

Octubre 4—1 mes

LORENZO DURINI ARQUITECTO.

Empresario.—Constructor. Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa habilitada, plazuela de la alameda N.º 90.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.

INTERESANTE

Carlos Granger & Cñia. ponen en conocimiento del público que desde el lunes 11 del presente, queda establecida una empresa de carretas, que se ocupará en el servicio interior y exterior de la ciudad, á cualquier hora que fuere solicitada y para todo trabajo relacionado con carretas; para esto la empresa cuenta con treinta carretas completamente equipadas con todo lo concerniente para su perfecta movilización; entre ellas hay también algunas de cuatro ruedas y sobre suaves resortes, para el traslado de todo aquello que sea susceptible de desperfectos ó roturas.

Como arriba hemos hablado de servicio exterior, no es por demás aclarar que nos hacemos cargo también de todo transportes en los campos vecinos á la ciudad.

Para todo pedido y contrato dirigirse al Sr. José Miguel Yépez, en la Agencia situada en la Carrera Sucre, casa azul, junto al almacén del Sr. C. Granger.

Íntul es garantizar al público que el servicio de la empresa será siempre á satisfacción de quien le solicite; pues para la rapidez, seguridad y celo en el trabajo que se nos encomienda; con un tren de empleados prácticos y adecuados para el caso.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal reñada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Conac del más fino al más fino. Operto Ierez. Vino Málaga, Bragletto, Burrol. Locay, Visky, Oldton, Gin. Vermoth Torino, Bermouth Francés, Vinos Gravé, Blanco y Truto. Vino Chiati.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo, Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldañá. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE **Sastrería**

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se dan clases del ramo a horas convencionales, por pensiones moderadas y a los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, **estilo sastrer**.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confían. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear
Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco a la Sociedad queñita toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viqueza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR" GRAN RESTAURANT SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo a los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas a la española, criolla, francesa e italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse. Carrera de Venezuela, N° 54, frente a "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario, Socorro Duque.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL, para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES Durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales. Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven a funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale a su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—1m año.



Capasillas con entrotorio de gluten, se disuelven en el Intestino. No causan ni ESTOMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA: **Enfermedades de las Vías urinarias**

GONORRHEAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FISFATURIA, etc.

Penetra por osmosis en la capa profunda destruyendo al GONOCOCO.

PARIS 12, Rue Yvelin, todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO Para el que quiera comprar un fondo a una hora y cuarto de la plaza de Sang-lui, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre. Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía de La Correa, ó en la agencia de La Patria. Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia. Sombreros paja Sport club. Sombreros de pelo primera calidad. VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras convenientes al arte

CON BARRERO Y PURTUBALDIP

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.